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立法院公報 第 102 卷 第 10 期 院會紀錄

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第三十二案，請提案人林委員德福說明提案旨趣。 

林委員德福：（14 時 31 分）主席、各位同仁。本院委員林德福、賴士葆、王惠美、廖正井、江惠

貞等 23 人提出臨時提案。針對落實技職教育，專注技職實務，表示關切。行政院長江宜樺日前

表示，針對國內技職人才匱乏問題，必須透過多重管道培養，讓技職人員不只能找到工作，「實

質薪資也能提升」。然而現階段技職教育與產業需求的結合狀況有不同程度的落差，希望政府及

相關單位加強重視，並解決此一困境。是否有當，敬請公決。 

第三十二案： 

本院委員林德福、賴士葆、王惠美、廖正井、江惠貞等 23 人，針對落實技職教育，專注技職實務

，表示關切。行政院長江宜樺日前表示，針對國內技職人才匱乏問題，必須透過多重管道培養，

讓技職人員不只能找到工作，「實質薪資也能提升」。然而現階段技職教育與產業需求能結合狀

況有程度不等的落差，希請政府相關單位加強重視，並解決此一困境。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、前行政院長一 一一時一一示一一一一一一一一一一一一一，本席一一，一一，政府長

期忽視技職教育體系，技職學校、學生連年減少，人才斷層、產學落差問題非一日之寒，「臨時

一一一一一一一，絕非易事」。 

二、再者，一國內升學主義興盛情況下，教育資源長期偏重一般大學與高中，而非技職學校

，導致國內「學用落差」問題嚴重；尤有甚者，連不少工商團體代表，也一經一行政院財經議題

研商會議研，研研研前行政院院長一 研研，學校研研學生不研研業需求。  

三、現一新研一的行政院長江宜樺提出，讓技職人員不只能找到工作，「實質薪資也能提升

」。本席期盼將院長的宏願能實質體現，並儘速強化健教合作，重新找回技職教育的根本。 

提案人：林德福  賴士葆  王惠美  廖正井  江惠貞 

連署人：呂玉玲  羅明才  林郁方  吳育昇  翁重鈞  

李貴敏  一鎮湘  孔文吉  吳育仁  馬文君  

邱文彥  呂學樟  蘇清泉  徐少萍  盧秀燕  

林明溱  林鴻池  蔡正元 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第三十三案，請提案人林委員淑芬說明提案旨趣。 

林委員淑芬：（14 時 32 分）主席、各位同仁。本院委員林淑芬等 14 人，針對行政院環保署日前

提出「開發行一應實施環境影響評估細目及範圍一定標準部分條文修正草案」，新增第 25 條第

6 項及第 27 條第 4 項規定，新市區建設以及拆除重建、整建、復新或維護保存等舊市區更新，

位於已實施政策環評之都市計畫，經該政策研提機關一定研合政策評估說明書者，免實施環境影

響評估。 

惟查，該環評係針對整體政策方研之通案評估，無從對個案開發行一之具體內涵一審查，亦

無從給予個案開發行一利害關係人程序參與之機會，研開修正，無異縱容開發單位規避較縝密詳


